

Coincidiendo con el día en que se cumple el sexto aniversario de fundado, el Capítulo Holguín de la Sociedad Económica de Amigos del País (SEAP) desarrollará su asamblea anual este próximo 18 de diciembre. Integrado por 31 socios, todas las actividades y tareas desplegadas por el Capítulo en el año 2018 respondieron a los objetivos estratégicos de la Plataforma de la SEAP para el siglo XXI.

Para fortalecer la institucionalidad, se trabajó por un plan cuyas tareas fueron cumplidas con calidad y sistematicidad. Se hicieron todas las reuniones mensuales de la presidencia del Capítulo y las 4 de socios, cuyos 20 acuerdos se cumplieron. Se cuenta con la proyección estratégica propia y un plan de colaboración provincial como resultado del cual se lograron alianzas con instituciones como la Delegación del CITMA, Sociedad Cubana de Ciencias de la Información Filial Holguín (SOCICT), ANEC, Sociedad Cultural José Martí, UNAICC y Universidad de Holguín, todas las cuales contribuyeron al desarrollo de los talleres científicos y otras muchas actividades. La presidenta del Capítulo, Belkis Rivera Riverón, participó como invitada en el V Foro Nacional de Urbanismo Integral, desarrollado en la sede provincial de la UNAICC.

Se envió a la Junta de Gobierno nacional de la SEAP la propuesta actualizada del Reglamento de Organización y Funcionamiento para los Capítulos Territoriales, que había sido elaborado por el de Holguín en el 2016.

Se realizaron acciones en función de la colaboración internacional. Del Frente de Afirmación Hispanista de México se recibieron valiosas publicaciones literarias hispanoamericanas. Varios asociados participaron en la conferencia y presentación del libro La Historia de las Relaciones Científicas entre Cuba y el American Museum of Natural History, cuyos autores principales, Suzann L. Goldberg y Giraldo Alayón, obsequiaron al Capítulo un ejemplar de tan valioso texto.

En el trabajo se utilizan las técnicas modernas de gestión, sobre todo gracias al CITMA, que apoya con las tecnologías de información y comunicación. Asimismo, la organización se sostiene en premisas que garantizan el perfeccionamiento y sistematización de su desempeño. Muestra de ello es la gestión de procesos informativos y documentales del Capítulo, acerca de lo cual se escribió un artículo, de la autoría de Leonardo Nieves Cruz y David Leonardo Nieves Naranjo, ya aprobado para publicar en Revista Bimestre Cubana.

Las actividades científicas del Capítulo han estado dirigidas a la consecución de los resultados y proyecciones de la ciencia, la

tecnología e innovación en el territorio, por lo que han dado respuesta o contribuyen a objetivos o acciones puntuales de la Estrategia Provincial de Ciencia, Tecnología e Innovación 2018-2021.

La labor del Capítulo no es privativa solo de sus miembros. Se ha promovido la activa participación de la sociedad holguinera en los proyectos y actividades realizadas. Ejemplos:

- En el IV taller El desarrollo local en Holguín: potencialidades y desafíos, que se realizó con resultados muy exitosos en el mes de septiembre, participaron múltiples actores de la sociedad holguinera quienes realizaron valiosos aportes tanto en la presentación de trabajos como en el debate.
- Como cada año, el Capítulo se integró al programa científico del Pabellón de las Ciencias en el marco de la Feria Internacional del Libro (FIL). Se invitó a Silvia Pell del Río, presidenta de la Sección de Medio Ambiente de la SEAP, quien presentó su libro Aprende sobre los productos químicos peligrosos y dictó una interesante conferencia sobre el tema que resultó de gran interés para los presentes. Por su parte, presentaron también libros de su autoría los asociados Roberto Guillermo Rodríguez Córdova (Auditoría Ambiental en la Dirección Empresarial), Luis Orlando Aguilera García (Sistematización de experiencias de desarrollo local en cuatro provincias cubanas) y Cosme Casals Corella (Derrotero de Cristóbal Colón por la costa de Holguín); en tanto Leonardo Nieves Cruz presentó los números 4,2017 y 1,2018 de Boletín Bimestre Holguinero. Participaron no solo intelectuales, sino también vecinos de la comunidad, jubilados, estudiantes, maestros de las escuelas aledañas y trabajadores del CITMA; entre otros.
- Se editaron los cuatro números previstos de Boletín Bimestre Holguinero, publicación oficial del Capítulo, el cual se distribuye por correo electrónico a los más disímiles actores, por tanto está destinado a toda la sociedad holguinera. Además de las noticias sobre la Sociedad, en sus números se han publicado artículos sobre el Día Mundial para la Protección de la Capa de Ozono y el amplio programa de actividades y resultados en la provincia; también, acerca de un interesante proyecto comunitario denominado Casita del Cuento, de la ciudad de Holguín y sobre la contribución de la familia Morales Fuentes a la cultura del territorio, entre otros.
- Se realizó el Coloquio 150 Aniversario del inicio de nuestra Guerra Grande y el 150 del Himno de Bayamo. En el mismo, realizado en la sede de la UNAICC, participaron personas de las más disímiles procedencias.
- Tras la participación de la presidenta y el secretario del Capítulo en la Sesión Solemne por el Aniversario 225 de la Sociedad, se

socializó la experiencia en la provincia, sobre todo la intervención de Eusebio Leal cuando se le entregó la Condición Presidente de Honor.

- Se aprovecharon cuantos espacios científicos, académicos y sociales fueron posibles para promover y dar a conocer las actividades de la SEAP y sus objetivos, tal es el caso, por ejemplo, de la exposición sobre la Sociedad y presentación del No. 47 de Revista Bimestre Cubana en el marco del Taller de resultados de proyectos científicos del Centro Meteorológico Provincial, a uno de cuyos investigadores, que es Joven Académico de la Academia de Ciencias de Cuba, se le obsequió un ejemplar. En el matutino de la Delegación del CITMA se presentó también dicho No. 47 y se le entregó un ejemplar al Delegado. Las acciones desplegadas fueron siempre conducentes a vigorizar el ideal socialista, por ello en cada reunión se abordaron temas referidos a nuestra actualidad socioeconómica, así como en las demás actividades realizadas. Es preciso resaltar que la membresía del Capítulo tiene un gran sentido de pertenencia, mucha motivación y goza de alta calidad humana y prestigio social, político, profesional y científico. Varios asociados realizaron contribuciones personales materiales y financieras para las actividades.

Se cuenta con un adecuado sistema de planificación y control de los resultados de trabajo. Cada reunión o actividad se organiza y documenta debidamente, se mantienen informados oportunamente tanto a los socios como a la Junta de Gobierno y se cumple estrictamente el plan de trabajo. Los 5 lineamientos trazados por la Junta de Gobierno para los capítulos en el Plan de Actividades principales de la SEAP en el 2018 fueron exitosamente cumplidos.

En el Intercambio de experiencias entre capítulos territoriales efectuado en la ciudad de Camagüey, la presidenta y el secretario expusieron el modelo de gestión y resultados del Capítulo durante los seis años de exitoso funcionamiento. Fue entregado a los participantes un plegable sobre los principales resultados.

Dos socios participaron en la Junta General de Asociados y la presidenta del Capítulo expuso sobre la labor del mismo en la Jornada Científica por el 225 Aniversario de la SEAP.

Acerca de la labor del Capítulo se rindió un informe en el Consejo de Dirección de la Delegación del CITMA, el que cada año evalúa el funcionamiento de las tres principales asociaciones que atiende: SOCICT, Cubasolar y SEAP.

Dentro del amplio espectro de temas económicos, políticos y sociales del país se precisaron los temas y actividades que son objeto de atención prioritaria por parte del Capítulo para contribuir de forma

efectiva al aporte de ideas y acciones a favor de un fortalecimiento de la conciencia ciudadana y de los valores socialistas. En este sentido se despegaron en el año actividades dirigidas a: desarrollo local, sociedad holguinera, problemas socioeconómicos, historia local, resultados de la ciencia, medioambiente, etc.

Del plan de objetivos específicos y tareas del Capítulo para el período 2016-2018 aprobado por la Junta de Gobierno se cumplieron todas. Del mismo se derivaron las actividades centrales que permiten cumplir las expectativas más integradoras y de mayor impacto para el desarrollo de la provincia; entre ellas figuran los talleres y sesiones científicas desarrolladas, la participación en eventos del territorio, etc.

El Capítulo ha devenido espacio reconocido y plural de deliberaciones, análisis y propuestas con enfoque transdisciplinario sobre los principales temas ideológicos y del desarrollo socioeconómico cubano y su contexto internacional, contribuyendo a incrementar el papel que debe jugar la ciencia y los centros de investigación, en la actualización del modelo económico y social cubano. En razón de ello se realizaron, entre otras, las siguientes actividades:

- Conversatorios sobre la SEAP en centros y filiales universitarias municipales (Gibara, Banes, Antilla, Rafael Freyre, Calixto García, Mayarí) y otros espacios e instituciones.
- Intervenciones en eventos provinciales como Expociencia, Pabellón de las Ciencias, Expoambiente, Congreso de Pensamiento, etc.
- Organización de sesiones y participación en múltiples eventos del CITMA.

Durante el año se le otorgó la máxima atención a la divulgación masiva de los resultados de trabajo, obteniéndose alto índice de presencia en los medios, por ejemplo:

- Publicación de noticias e informaciones sobre el Capítulo en sitios web como [www.holguin.cu](http://www.holguin.cu), [www.redciencia.cu](http://www.redciencia.cu), así como en redes sociales, y en este propio sitio de la SEAP donde se han mantenido actualizados nuestros contenidos y están disponibles los números del 2017 y 2018 de Boletín Bimestre Holguinero y otras informaciones del accionar del Capítulo.
- Se realizaron más de 40 comentarios en espacios radiales de la provincia.
- Intervenciones en el popular espacio televisivo A Buen Tiempo.
- Noticias transmitidas en Radio Reloj, por parte de su corresponsal en Holguín.

Integrante de la Red Provincial de Formación Ambiental (REDFA), el

Capítulo contribuyó y participó en varias actividades medioambientales.